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VERBALE RIUNIONE DEL COMITES DEL 31 AGOSTO 2022 

 

 

Il giorno 31 agosto 2022, alle ore 19:00, si riunisce il Comitato degli Italiani all’Estero presso “La 

Fumisterie”, Carouge. 

 

Ordine del giorno: 

1-discussione e domanda di approvazione del PV del 26.04.2022 

2-domanda di approvazione del PV del 28.06.2022 

3-situazione sede Comites 

4-Discussione e votazione presidenza Comites 

5-Varie ed eventuali 

 

Consiglieri presenti: Valentina Mercanti (VM), Dario Natale (DN), Carmelo Vaccaro (CV), Ilaria Di Resta 

(IDR). Laura Facini (LF), Chiara Ciminelli (CC), Riccardo Galardi (RG), Barbara Sartore (BS) Cosimo 

Petruzzi (CP). 

Presenti online: Salvino Testa (ST), Cristian Colangelo (CrC) Umberto Bandiera (UB). 

Non è presente il Console Generale Tomaso Pietro Marchegiani. 

 

1-Discussione e domanda di approvazione del PV del 26.04.2022. 

CV et ST propongono di omettere dal PV del 16.04.2022 la discussione avvenuta a fine riunione riguardo 

due episodi riportati all’allora Presidente e al Console. Per chiarezza DN dà lettura della parte del verbale in 

oggetto di discussione. LF e IDR sono a favore di tale cambiamento, in quanto questione personale. ST 

ritiene che tale parte non debba essere a verbale perché non all’ordine del giorno. DN ritiene che le 

discussioni avvenute durante le riunioni debbano essere riportate a verbale. 

LF propone di riportare tale parte del verbale in un documento ad uso interno. 

Votazione: “chi è a favore di mantenere nel verbale del 26.04.2022 la parte che riporta la conversazione 

avvenuta durante la parte finale della riunione?” 

Contro 6 (CV, LF, RG, CP, IDR, ST); a favore 5 (DN, VM, BS, CC, CrC); Astenuti 1(UB) 

La parte finale del verbale del 26.04.2022 viene quindi rimossa dal verbale. 

 

2-Domande di approvazione del PV del 28.06.2022 

Essendo il PV non disponibile, tale punto sarà discusso alla prossima riunione. 

 

3-Situazione sede Comites. 

DN riferisce che i locali della ex-sede Comites sono stati svuotati a fine luglio. La disdetta del contratto è 

stata mandata e alcune persone dovrebbero aver deposto il dossier di candidatura alla Regie. L’“état des lieux 

de sortie” non è ancora avvenuto. Un architetto mandato dalla Regie ha visitato l’appartamento per 

programmare dei lavori. La Regie è al corrente che l’ultimo mese che il Comites è in grado di pagare è il 

mese di Luglio. Dopo tale data i fondi non saranno sufficienti. 

L’EISA non ha completamente svuotato i propri locali, una parte dell’archivio era stato lasciato nei locali. 

TV, schermo, computer, fotocamera, telefono sono stati depositati al Consolato. Gli archivi degli anni 

antecedenti al 2004 sono stati gettati, gli archivi degli anni successivi sono a casa di DN. 

ST chiede di anticipare la discussione riguardo alla presidenza e all’unanimità l’assemblea approva tale 

proposta. 

 

4-Discussione e votazione presidenza Comites. 

LF menziona il fatto che, a suo avviso, durante i mesi di Presidenza Mercanti non era stata data alcuna 

importanza ai progetti e che diversi consiglieri non si sono sentiti ascoltati né considerati dalla Presidenza, 

mentre durante la Presidenza Natale il Comites era praticamente stato messo in pausa, nonostante diverse 
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richieste di organizzare delle sedute informali per risolvere il problema della presidenza vacante. In generale, 

ritiene che il clima di lavoro non è stato fino ad ora né amichevole né costruttivo, nonostante lei abbia 

comunque organizzato degli eventi. Ribadiva inoltre che aveva tentato di trovare una soluzione condivisa che 

potesse trovare l’accordo di tutti i consiglieri, ma che ha trovato delle resistenze al riguardo, e che ora 

purtroppo dobbiamo risolvere i problemi del nuovo assetto del Comites a colpi di maggioranza. Per tutti 

questi motivi è molto amareggiata e demotivata.  

CC riepiloga l’attuale situazione: ci sono due candidati alla presidenza del Comites, DN et IDR, e la proposta 

di un esecutivo formato da Presidente e Vice-Presidente. CV e ST non sarebbero più nell’esecutivo.  

DN ritiene che il patto siglato prima dell’installazione del Comites a dicembre 2021 non ha più senso di 

esistere per via dei cambiamenti intercorsi. Ribadisce come il voto riguardo al PV del 26.04.2022, con il 

quale a maggioranza è stato deciso di rimuovere dal testo alcune discussioni avvenute dopo la chiusura 

formale della riunione, è indicativo di come questo comitato intende lavorare e che si dissocia da tale modus 

operandi.Sottolinea come l’ex-presidente VM era una persona sopra le parti, cosa che non sarà nel caso di 

elezione di IDR.  

CV ribadisce l’importanza dell’accordo fatto e il fatto che la lista SAIG ha avuto più voti alle elezioni e 

quindi abbia diritto alla presidenza. 

IDR ricorda che si è formalmente dimessa dalla SAIG proprio per mostrare la propria indipendenza, inoltre 

ricorda che ha provato ad incontrare il gruppo tutto, per conoscersi meglio invitandolo anche ad un incontro 

a Bellevue e che, in caso di sua elezione, non ci saranno favoritismi per la SAIG. Sottolinea di partecipare 

attivamente ai progetti, come per esempio quelli della Commissione Cultura, ed è molto dispiaciuta della 

situazione di stallo attuale del Comites.  

ST ritiene che l’elezione del presidente è fondamentale e si propone come Vice-Presidente.  

VM spiega come, dopo la sua elezione a presidente a dicembre 2021, non abbia ricevuto alcun supporto dai 

membri della sua stessa lista e che si ritiene quindi svincolata da qualsiasi patto. Il suo voto sarà quindi 

basato sul merito. Sottolinea come, da quando si è dimessa a causa della volontà del Comites di prendere 

debito (ovvero di non rinunciare alla sede a fronte del mancato finanziamento statale), ha potuto osservare 

che DN ha svolto con impegno il suo ruolo di presidente ad interim. Ha potuto inoltre notare l’assenza di 

interesse verso i problemi attuali del Comites da parte di altri consiglieri, fatta eccezione per la carica di 

presidenza. Per questo sosterrà la candidatura di DN.   Inoltre VM si dissocia dal modus operandi di alcuni 

consiglieri che hanno votato a maggioranza di omettere dal PV del 26.04.2022 discussioni avvenute al 

termine della riunione. 

CC ritiene che il patto non c’è più e vorrebbe una persona sopra le parti e sostiene DN. 

RG è a favore di IDR in quanto la conosce e ritiene che saprà svolgere tale ruolo. RG esprime il suo 

desiderio di un Comites unito, senza “liste”, che lavora e cresce, sottolinea l’importanza della meritocrazia 

per le attività svolte in favore della comunità e si propone come alternativa a IDR. 

 

Il voto si divide in due fasi: nella prima fase si pone al voto e viene ratificata all’unanimità la modifica 

dell’esecutivo del Comitato. Quest’ultimo passa da 4 a 2 membri (Presidente e vice-presidente, che da 

regolamento ne fanno parte). Nella seconda fase si passa alla votazione per la presidenza: Votazione per la 

presidenza: a favore di IDR, 6 (CV, LF, RG, CP, IDR, ST); a favore di DN, 5 (DN, VM, BS, CC, CrC ); 

astenuti, 1 (UB). 

IDR viene quindi eletta presidente del Comites. 

 

La riunione termina alle ore 20:30. 

 

Il presidente         La verbalizzante 

Dario Natale         Valentina Mercanti 


